

2024
5
月号

県民の森 だより



発行 宮城県 県民の森管理事務所 TEL&FAX 022-255-8801
〒981-0121 宮城県宮城郡利府町神谷沢字菅野沢41
(指定管理者) 特定非営利活動法人 宮城県森林インストラクター協会

入園料 : 無料
利用時間 : 4月~10月 / 9時~16時30分
11月~3月 / 9時~16時

HPはこちら!

サクラ季節が足早に過ぎて行きました。サクラが散った後、木の芽が芽吹きだし「山笑う」などと表される頃を毎年心待ちにしていますが、今年の山はクスッと笑ったと思ったら、あっという間に初夏のたたずまいへと変化してしまいました。地球温暖化に合わせて花の時期を早める植物がある一方で、頑固に日照時間にあわせているものもあり、季節感の混乱はしばらく続きそうです。このところの悩みは、〇〇の花はいつ頃咲きますか?という問い合わせです。

(所長:森山稔也)

【仙台とクマ展】

仙台市環境局によるクマのパネル展です。

昨年はクマのニュースが多く報道されました。クマの事をよく知りましょう!

今年もそろそろクマが目覚める季節、春はエサを求めて活発に活動を始めます。ご来園の際は念のため、クマ鈴やラジオなどを携帯されますようお勧めします。

目撃されましたら、管理事務所までご一報ください。



GW中の駐車場・園内は大変混雑が予想されます。
毎年、渋滞が発生します。
満車の際は路肩に駐車できますが、車が通行できる範囲でお願いします。
係員が駐車場内の誘導を行いますので指示に従ってください。
安全で快適な公園利用のためご協力をよろしくお願いいたします。

県民の森のお勧めスポット～No28～

春から初夏を彩るミズバショウ

た所と林間広場手前の藤棚近くの湿地です。株数を数えたところ、うづきの道には37株、藤棚近くには86株が確認出来ました。

ミズバショウといえば白い花を思い浮かべますが、実はこの白い花びら状のものは仏炎苞(ぶつえんほう)と呼ばれ、葉が変形したものです。本当の花は仏炎苞の中に直立している花軸の上にびっしり並んでいます。仏炎苞はこの花を保護する役割があるそうです。



気温があがくと仏炎苞は枯れ、花も終わると葉はぐんぐんと伸びて、初夏には1mを超えるほどになります。

ミズバショウはサトイモ科ですが人間には毒草です。もしも誤って食べると口の中が腫れ、激しい嘔吐や下痢に。しかし冬眠から目覚めたクマは、お腹の中に溜まっている便を排出するためにミズバショウを食べるそうです。自然界のいろいろな知恵に感心するばかりです。(横坂)



プラタナス
(スズカケノキ科
スズカケノキ属)
篠懸の木

プラタナスは世界四大街路樹（二レ・ボダイジュ・トチノキ）のひとつに数えられ、高さ20mにもなる高木です。県民の森には植栽されていないと思います。

樹形は枝を大きく広げ、樹皮はうろこ状によくはがれ、木肌は灰白色と緑や褐色が特徴です。

我が団地のバス通りにも植栽されていましたが、枝が車両通行に支障があることと落ち葉の処理が大変との理由ですべて伐採されました。小学校への通学路に運よく三本だけ残っています。

恋人と通り抜けるのであればスズカケノキの道はロマンチックなのでしょうが厄介者だったとは…
(森谷)



けんみんのもり写真館
スタッフが見つけたしぜんのひとコマ

ウマノアシガタ
(キンポウゲ科)
馬の脚形 別名キンポウゲ



名前は根生葉を馬のひづめに見立てたといわれますが、あまり似ていません。別名の金鳳花は黃金色に輝く花にぴったりです。

花弁の基部に蜜腺があり、強い光沢があるのは、花弁がでんぶん粒を含み、表面にクチクラがあるといわれます。

花期 4~5月 (駒野)

今月の

メジロ 目白
(スズメ目メジロ科)

黄緑色の小さめの身体(約12cm)に白いアイリング(眼をリング状に囲む羽)、身近な公園や広葉樹林で見かけます。とっても甘党で花の蜜や樹液が大好物、蜜を絡め取るため舌が長めで先端が筆の様になっています。満開の桜に集まり、顔を黄色にしながら蜜をなめている姿を見かけませんでしたか?

緑が茂り始めるこの時期は繁殖の季節、決まった相手と寄り添って互いに羽繕いする姿はとても可愛らしいんです。(絵:秀・文:もち)



■県民の森のお約束■

宮城県県民の森は、県民の憩いの場、動植物の保護の場として、県の緑化委環境保全地域に指定されています。おかげさまで、たくさんの動植物が生息し、四季折々の自然を楽しめる皆さまの憩いの場所となっております。

①動植物すべて採取・持込禁止です。

山菜はもちろんです!貴重な植物もあります!

②ゴミは持ち帰ろう!

不法投棄が増えています。

残すのは足跡だけでお願いします。

③生き物は大切に

生き物たちの繁殖のシーズンです。
優しく見守って下さい。

④火気厳禁

山火事は脅威です。

園内は禁煙です。

⑤自転車・バイク乗り入れ禁止

整備した遊歩道が痛みます。

そして、大変危険です。

ご協力お願いいたします。

⑥ペットには必ずリードをつけて!

このとても広い公園を維持するためには皆さまのご協力が必要です!よろしくお願いします。

◆中央記念館◆コーナー vol.12 ~きぼう(木棒)のプール復活!~

コロナ禍で片付けていた『きぼう(木棒)のプール』がキッズコーナーに復活致しました。震災後、北海道より寄贈された遊具です。北海道のトドマツや



カラマツを材料とし、子どもたちの木育活動のために考案されたものです。木の感触と自由な発想で楽しく遊んでくださいね!

事務室まで聞こえる木棒の音と子どもたちの歓声に思わず私たちまで楽しくなります!